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“M
olto rumore per nulla” chioserebbero i fan di
William Shakespeare per descrivere quanto ac-
caduto nelle ultime 24 ore nel trapanese. I fatti

sono noti (e la cronaca è illustrata nel dettaglio qui a fianco):
l'allerta meteo della Protezione Civile, la chiusura delle scuole
disposta in alcuni Comuni, la preoccupazione di chi non sapeva
se uscire di casa, il sollievo per una giornata meno piovosa del
previsto. Come abbiamo scritto anche in altre occasioni, i tem-
porali autunnali sono quanto di meno anomalo possa esistere.
Ci sono sempre stati e continueranno ad esserci. E' cambiato in-
vece il nostro modo di vivere i cambiamenti meteorologici. O
forse sarebbe più corretto dire che è il nostro modo di vivere ad
essere cambiato tout court. Siamo circondati da una mole di in-
formazioni che spesso non sappiamo gestire: sulla politica, l'eco-
nomia, il cibo, la salute e il meteo (naturalmente). Divoriamo le
notizie in maniera bulimica, convinti di avere sempre tra le mani
la lettura più corretta e pronti a far rivivere l'eterno derby tra
guelfi e ghibellini ad ogni piè sospinto. [ ... ]

...continua in seconda

Il meteo al tempo dei social

di Vincenzo Figlioli
CIL ORSIVO

C'
era grande attesa ieri a Marsala e

Petrosino per la situazione

meteo. Lo stato d'allerta, lanciato

dalla Protezione Civile per l'intera provin-

cia di Trapani, aveva infatti convinto alcuni

sindaci (Damiano, Pagoto e Cristaldi, per

citarne alcuni) a disporre la chiusura delle

scuole e dei principali centri d'aggrega-

zione. “Dopo avere avuto l'allarme del co-

dice rosso relativo all'allerta meteo dalla

protezione civile nazionale – ha spiegato

Salvatore Tartalo vice capo di gabinetto del

prefetto - abbiamo contattato tutti i sindaci

della provincia. Abbiamo rappresentato a

tutti la situazione che si stava venendo a

creare. La competenza  su quali iniziative

intraprendere relativamente al proprio ter-

ritorio spetta ai primi cittadini. Ci siamo te-

nuti in costante contatto anche con i tecnici

comunali responsabili del settore. Occorre

però dire, e lo abbiamo fatto tante altre

volte che non tutti i Comuni della provincia

di Trapani sono dotati del piano comunale

di protezione civile. Spero che questa en-

nesima occasione serva per sensibilizzare

i vari Enti locali”. Il tam tam mediatico ha

alimentato per alcune ore lo stato d'ansia di

molti cittadini prima che Alberto Di Giro-

lamo e Gaspare Giacalone comunicassero

che non era prevista alcuna variazione ri-

spetto alle consuete attività scolastiche. I

fatti, infine, hanno confermato la fonda-

tezza di questa decisione e dopo le forti

piogge notturne, a metà mattinata Marsala

e Petrosino sono state nuovamente baciate

dal sole. Fortunatamente ridotti i disagi per

la popolazione: limitati interventi da parte

dei vigili del fuoco e dei vigili urbani, pochi

disservizi (tra cui un paio di semafori che

sono andati in tilt a Bambina e Ventrischi,

segnando per alcune ore contemporanea-

mente il rosso, il giallo e il blu) e nessun

incidente. “Di concerto con la Prefettura,

l’Ufficio Tecnico comunale ed i Vigili Ur-

bani – ha dichiarato Gaspare Giacalone -

ho seguito costantemente la situazione

meteo per Petrosino dopo la diffusione del-

l’allerta. Abbiamo valutato attentamente

eventuali rischi e pronti ad intervenire im-

mediatamente. Dalle valutazioni fatte ab-

biamo, giustamente, ritenuto non oppor-

tuno chiudere le scuole. Dalle ricognizioni

fatte posso adesso confermare che non ci

sono criticità”. [ ... ]

...continua in seconda

CRONACA

Allerta meteo: pochi disagi e scuole
aperte ieri a Marsala e Petrosino

L’avviso della Protezione Civile aveva generato non pochi allarmi tra la popolazione delle due comunità

P
roseguono gli appuntamenti con cadenza quasi mensile del

prefetto di Trapani con la stampa. Al centro dell'incontro di

oggi una ...trasmissione televisiva. Lo scorso appuntamento

con i giornalisti  era stato caratterizzato dalla presenza di Giulio

Golia speaker della popolare trasmissione “le Iene”. Allora il pre-

fetto, alle insistenti domande sulla vicenda relativa a Maria Con-

cetta Riina, nipote del boss mafioso Totò, aveva risposto che il

ministero degli Interni gli aveva dato indicazioni di non rispondere

a domande sull'argomento La signora lavorava presso una azienda

marsalese ed era stata licenziata a seguito di un provvedimento in-

terdittivo che aveva raggiunto il sua datore di lavoro. Dopo che la

trasmissione sull'argomento è stata mandata in onda, il prefetto ha

avuto il via libera dal suo ministero per rispondere alle domande.

“Con la legge che è stata modificata – ci ha detto Leopoldo Falco

-, le responsabilità dell'autorità prefettizia sull'argomento sono au-

mentate. Le imprese che vogliono partecipare ad appalti pubblici

debbono richiedere al prefetto di essere ammessi in una apposita

lista. Naturalmente da parte nostra occorrono delle indagini, che a

volte si concludono con la impossibilità di dare una risposta posi-

tiva. Dato che non esiste una zona grigia, o si è iscritti nell'apposita

lista “white o si finisce per avere negato l'accesso agli appalti”. In-

somma da quello che si capisce l'interdittiva al datore di lavoro

della Riina sarebbe arrivata perché si presume che abbia avuto dei

rapporti con i fratelli mafiosi Riina. [ ... ]    ...continua in seconda

ISTITUZIONI

Il prefetto: “Riguardo la nipote di Totò
Riina attendiamo il giudizio di merito”

Falco si è detto preoccupato del futuro dello scalo di Birgi invitando la Regione a fare la sua parte

I
l Presidente del Consiglio

comunale di Marsala, Enzo

Sturiano, ha convocato

l'Assemblea civica per martedì

20 e giovedì 22; entrambe le

sedute avranno inizio alle ore

15.30. Sono ben 35 i punti al-

l'Ordine del Giorno. Tra questi

il parere, su autorizzazione

unica, per la realizzazione e la

gestione di una piattaforma po-

lifunzionale per le operazioni

di smaltimento (allegato B) e

di recupero (allegato C) della

parte IV del d. lgs. 152/2006 da

svolgere presso l'impianto di

stoccaggio e trasferimento già

esistente in contrada Ponte Fiu-

marella. Si tratta nello speci-

fico di smaltimento dei rifiuti

senza pericolo per la salute del-

l’uomo e senza usare procedi-

menti o metodi che possano

recare pregiudizio all’am-

biente, come il deposito preli-

minare sul suolo (discarica) e il

deposito permanente (sistema-

zione di contenitori). Le opera-

zioni ricomprendono anche il

riciclo delle sostanze organiche

non utilizzate come solventi, di

metalli o composti metallici, di

sostanze inorganiche e la

messa in riserva di rifiuti per

sottoporli a una delle opera-

zioni di utilizzazione come

combustibile o mezzo di pro-

duzione di energia e spandi-

mento sul suono a beneficio

dell'agricoltura e dell'ecologia.

In Aula approda anche il Piano

di Intervento per l'organizza-

zione del Servizio di Raccolta

Differenziata, Spazzamento e

Trasporto Rifiuti. Tra gli altri

punti che il Consiglio dovrà

trattare, l'adozione della va-

riante urbanistica a seguito

della decorrenza del termine di

validità decennale dei vincoli

del Piano comprensoriale di

un'area sita in contrada Ma-

donna dell'Alto Oliva; l'osser-

vazione pervenuta su delibera

di Consiglio comunale riguar-

dante l'adozione della variante

urbanistica a seguito della de-

correnza del termine di validità

decennale dei vincoli del Piano

comprensoriale di un'area sita

in contrada San Silvestro; le

mozioni “Misure di agevola-

zione della partecipazione

delle comunità locali in mate-

ria di tutela e valorizzazione

del territorio” e istituzione

della Consulta comunale delle

Attività Produttive; riconosci-

mento di 12 debiti fuori bilan-

cio. [ ... ]

...continua in seconda
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IL SEMAFORO DI VENTRISCHI IN TILT

Rifiuti, l'impianto di Ponte
Fiumarella torna in Aula

Tra gli atti, la proposta di Nuccio
sul dimezzamento delle indennità
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[ Rifiuti, l'impianto di Ponte Fiu-

marella torna in Aula ] - Dal punto

22 interessanti sono gli O. d. G. pro-

posti, come la rinuncia all'indennità

degli assessori, il biglietto cumula-

tivo per la visita dei beni museali del

Comune proposta dall'assessore

Clara Ruggieri, Marsala sede univer-

sitaria di Archeologia Navale così

come proposta dal Consigliere co-

munale Arturo Galfano. Tra gli atti

di indirizzo va segnalato quello ri-

chiesto dal Consigliere Daniele Nuc-

cio sul dimezzamento delle

indennità degli esponenti di Sala

delle Lapidi – come aveva già pre-

annunciato – ma anche il trasferi-

mento dell'Istituto Tecnico

Commerciale “G. Garibaldi” nei lo-

cali dell'attuale Tribunale di piazza

P. Borsellino, i lavori socialmente

utili per migranti, gli interventi sul

randagismo, l'agibilità dei locali co-

munali del primo piano dell'Istituto

“Crimi” di via Vincenzo Pipitone

che al momento, al piano terra,

ospita Marsala Schola, il protocollo

d'intesa per l'affidamento di spazi e

aree a verde.

Il deputato regionale Antonella

Milazzo e la senatrice Pamela

Orrù hanno espresso la propria

solidarietà all'assessore del go-

verno Crocetta Alessandro Bac-

cei, destinatario di una lettera

minatoria anonima dai toni in-

quietanti. “Da parte mia – scrive

la Milazzo - l'invito a non mol-

lare, a continuare sulla strada

delle riforme, con la certezza di

avere al proprio fianco i siciliani

onesti, che vogliono uscire da

una morsa di sottosviluppo

troppo spesso terreno di coltura

di illegalità. Avanti Assessore,

la Sicilia che vuole crescere è al

tuo fianco". “ Alessandro Bac-

cei, a cui ribadisco la mia vici-

nanza – sottolinea la Orrù -

merita rispetto e va ringraziato

per l’impegno e la serietà con

cui sta guidando l’assessorato

all’economia della Regione Si-

ciliana in un momento così de-

licato per le sorti dell’isola”.  

REGIONE

Milazzo e Orrù solidali
con l’assessore Baccei

Con una nota inviata agli organi

competenti, il Consigliere comu-

nale Ivan Gerardi sollecita il tra-

sferimento dell'attuale Tribunale

di Marsala nella nuova sede di via

del Fante. “Da tempo i locali della

nuova sede sono pronti e disponi-

bili ad ospitare il Tribunale e gli

uffici del Giudice di Pace, trattan-

dosi di un ampio complesso edili-

zio progettato secondo le esigenze

di un Palazzo di Giustizia”, ha di-

chiarato l'esponente di Sala delle

Lapidi. L'urgenza della richiesta

peraltro, è motivata dalla possibi-

lità di consentire al Comune di ri-

manere in possesso dell'attuale

sede giudiziaria in ottica di spen-

ding review anziché pagare affitti

alla Provincia. 

POLITICA

Gerardi: “Trasferire
presto il Tribunale”

CONTINUA
DALLA PRIMA

S
i è concluso innanzi al Tribunale

monocratico di Marsala l’ultimo

stralcio del processo scaturito dal-

l’operazione antidroga “Tigra” effettuata

dalla Polizia di Stato del commissariato

di Marsala nel novembre del 2011. In

quell’occasione i poliziotti eseguirono

ordini di custodia cautelare emessi dal

Gip di Marsala, su richiesta della Pro-

cura, per dodici persone. Quasi tutti i

coinvolti optarono per riti alternativi. In

due, Lorenzo Catarinicchia, incensurato

di 34 anni, difeso dall’avvocato Gio-

vanni Gaudino, e Umberto D’Arpa, pa-

lermitano di 44 anni, assistito dal legale

Trinceri, hanno scelto di essere giudicati

con il rito ordinario, celebrato innanzi al

giudice monocratico Matteo Giacalone.

A conclusione del processo Catarinic-

chia – che dopo l’operazione della poli-

zia era stato sottoposto ad obbligo di

firma – è stato assolto con formula

piena “perché il fatto non sussiste”. Se-

condo l’Accusa, parlando al telefono

con una donna coinvolta nelle indagini,

Catarinicchia avrebbe usato un linguag-

gio criptato allo scopo di trafficare la

droga, dicendo che “il pesce era pronto”,

ma il suo difensore Gaudino ha precisato

che Catarinicchia per vivere commer-

ciava pesce. Secondo quando comuni-

cato all’epoca dalla polizia, in quel

periodo Marsala era investita dal feno-

meno dello spaccio di droga. Le indagini

presero le mossedall'arresto – avvento

qualche mese prima – di un palermitano

fermato con un chilo di eroina pura

pronta destinata alla vendita a

Marsala.L’operazione fu chiamata

“Tigra” dal nome dell’auto che, secondo

i poliziotti, sarebbe stata usata per i traf-

fici in questione. Nel processo appena

concluso era imputato anche Umberto

D’Arpa, ma era già stato processato per

lo stesso reato dal Tribunale di Palermo

e quindi per “ne bis in idem” non è stato

giudicato.  [ c. p. ]

Era imputato anche Umberto D’Arpa, ma era già stato giudicato dal Tribunale di PalermoGIUDIZIARIA

Operazione Antidroga “Tigra”: assolto Catarinicchia

[ Allerta meteo: pochi disagi e scuole

aperte ieri a Marsala e Petrosino ] - Il sin-

daco Alberto Di Girolamo ha invece colto

l'occasione per effettuare un sopralluogo

lungo le vie del centro cittadino per verifi-

care taluni punti critici che, se non monito-

rati periodicamente, costituiscono pericolo

per la pubblica incolumità. Nei prossimi

giorni è previsto un giro analogo in periferia

e nelle contrade. “Ho potuto tra l'altro veri-

ficare la non ottimale situazione di alcuni

tombini. Il loro intasamento – afferma il sin-

daco - impedisce il normale deflusso del-

l'acqua piovana, con conseguenti

allagamenti e danni che Marsala conosce da

anni. Spiace sottolineare che la sporcizia de-

positata è principalmente costituita da carta

e cicche di sigarette”. Tutto ciò, va sottoli-

neato, nonostante un mese fa lo stesso sin-

daco avesse disposto la pulizia urgente dei

tombini del centro cittadino. Ad ogni modo,

l'Ufficio tecnico ha già segnalato il pro-

blema all'Aimeri che – come da contratto -

è obbligata a mantenere efficienti le caditoie

e liberarle dalle ostruzioni (non si esclu-

dono, comunque, contestazioni e l'applica-

zione di penali). Contestualmente, sono

stati allertati gli operai comunali per inter-

venire laddove l'intasamento è causato da

terriccio o altro materiale (non rifiuti

quindi), come si è constatato in via Ludo-

vico Anselmi Correale. Le operazioni di pu-

lizia congiunte Aimeri-Comune sono già

state avviate.[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

I
l sindaco Alberto Di Girolamo ha fir-

mato la determina, predisposta dal di-

rigente vicario del settore “Attività

Produttive”, Giuseppe Fazio, con la quale

si  recepisce il calendario della turnazione

di apertura domenicale e festiva dei 55 pa-

nifici marsalesi proposto dalla Confede-

razione nazionale dell’Artigianato di

Marsala e dall’Associazione “ASS PAN”

presieduta da Giuseppe Bonafede e con-

diviso da tutti i panificatori. Il provvedi-

mento, adottato in via sperimentale e che

avrà efficacia da domenica prossima, 18

ottobre e fino al 29 maggio del 2016, sud-

divide fondamentalmente i 55 panificatori

che esercitano nel territorio marsalese, in

due turni facendo in modo che essi aprano

le loro attività alternativamente una festi-

vità si e un’altra no. L’iniziativa della tur-

nazione dell’apertura la domenica e i

giorni festivi tiene conto della dignità

degli operatori del settore, soprattutto

quelli a conduzione familiare, legata ad

aspetti psico-fisici, non trascurando co-

munque la produzione giornalmente di un

prodotto alimentare primario. I panifici –

secondo quanto viene disposto nella de-

termina sindacale – avranno l’obbligo di

esporre presso il proprio esercizio, con vi-

sibilità interna ed esterna, il calendario di

turnazione a cadenza almeno mensile. Il

calendario è visionabile sul sito istituzio-

nale del comune di Marsala.

Il calendario degli esercizi aperti la domenica e nei giorni festivi è visionabile nelle panetterieCOMMERCIO

Turnazione dei panificatori, sindaco approva l'atto

[ Il prefetto: “Riguardo la nipote di Totò Riina attendiamo il giu-

dizio di merito” ] - Il Tar però nei mesi scorsi ha stabilito la sospen-

siva del provvedimento. “La sospensiva accordata consente anche

a questi uffici di continuare a fare delle proprie “indagini” sul caso

– ha detto il prefetto -, magari avvalendoci di conclusioni a cui ar-

riverà la magistratura. Infatti io non posso, anche se ne fossi a co-

noscenza, rivelare indagini in corso. Il tempo però è galantuomo.

Vedremo”. Intanto si è appreso che il giudizio di merito si avrà da

parte del Tar di Palermo, nel mese di giugno del 2016. Altro argo-

mento “caldo” che si affrontato con il prefetto è quello relativo al-

l'aeroporto di Birgi. Alla luce anche delle recenti affermazioni da

parte della compagnia area Ryanair che sembrerebbe privilegiare,

per il futuro, gli scali di Palermo, Catania e Comiso. “Sono preoc-

cupato per l'atteggiamento del socio di maggioranza dell'Arigest –

ha detto Leopoldo Falco riferendosi rispettivamente alla regione

Sicilia  che è proprietaria del 62% delle società che gestisce lo scalo

trapanese -. Sono mesi che non riescono a mettersi d'accordo sulla

composizione del Cda. Anche l'ultima vicenda della mancata no-

mina perché non si è tenuto conto della cosiddetta quota rosa, lascia

perplessi”. Poi il prefetto è tornato sulla vicenda dell'accordo di co-

marketing con il quale i 24 Comuni delle provincia si sono impe-

gnati a partecipare al “mantenimento” dello scalo Vincenzo Florio.

“Anche se con ritardo e tra mille difficoltà – ha concluso Leopoldo

Falco -, i Comuni stanno onorando il loro impegno. Ma si tratta di

una piccola parte, il resto debbono farlo i soci, soprattutto la Re-

gione che detiene la maggioranza. Non vorrei che l'accordo di co-

marketing e il suo difficoltoso iter fosse preso come una scusa per

giustificare eventuali inadempienze di altri soggetti” . [ g. d. b. ]

CONTINUA DALLA PRIMA

[ Il meteo al tempo dei social ] - Si tratti di temi di vitale
importanza per la continuità della specie umana o di ar-
gomenti futilissimi, il furore è sempre lo stesso. In questo
scenario cambia anche il ruolo del giornalista: un tempo
si puntava sui titoli ad effetto per dare una notizia o per
sferzare un'opinione pubblica dormiente; adesso, le cir-
costanze ci portano a sentire il dovere di utilizzare le no-
stre competenze per ridimensionare quel senso di
apocalisse permanente che invade la comunicazione per
strada o (soprattutto) sui social e di cercare di mettere
un minimo di ordine. Perché, come diceva nel suo saggio
illuminismo Leonardo Sciascia, “se tutto è mafia, niente
è mafia”. Analogamente, se continueremo ad utilizzare
toni apocalittici per ogni argomento – politica, econo-
mia, cibo, salute, meteo, calcio – finiremo per sentire
solo un vociare indistinto che ci farà perdere definitiva-
mente il senso delle priorità. E alla fine, nessuno credere
più alla nostra indignazione, un po' come accade al pa-
storello di Esopo, che dopo essersi burlato più volte dei
contadini gridando “al lupo, al lupo”, non fu più creduto
quando i lupi si presentarono sul serio davanti al suo
gregge, facendo strage di pecore e agnelli.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

IL SINDACO ALBERTO DI GIROLAMO DURANTE UN SOPRALLUOGO
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DIOCESI

Si apre ufficialmente domani, 17

ottobre, alle ore 18.30, nella Cat-

tedrale SS. Salvatore di Mazara

del Vallo, con la solenne celebra-

zione eucaristica presieduta dal

Vescovo Domenico Mogavero,

la visita pastorale che inizierà do-

menica da Poggioreale, nella

Valle del Belice. Proprio l’ultimo

paese della Diocesi, a confine

con la provincia di Agrigento, è

stato scelto da Monsignor Mo-

gavero per iniziare la visita. Per

la prima volta in un’iniziativa

diocesana, la Santa Messa sarà

interamente tradotta in LIS (lin-

gua dei segni), grazie alla colla-

borazione tra l’Ufficio per le

comunicazioni sociali, l’Ufficio

stampa e l’Ufficio liturgico e

l’associazione AMINU. I primi

banchi della Cattedrale saranno

riservati ai sordi che potranno se-

guire interamente la Santa

Messa. S’intitola “La voce del

Pastore” l’inno che il maestro

Franco Giacommaro ha musi-

cato - su testi di don Marco

Renda - per la visita pastorale. La

registrazione dell’inno - cantato

dal coro diocesano diretto da Eu-

genia Sciacca – è stata effettuata

presso uno studio di Marsala.

L’inno sarà suonato e cantato in

tutte le comunità che visiterà il

Vescovo.

Mogavero inizia
la visita pastorale 

P
arma ospita oggi e fino al 18 ottobre ed il 24 e 25, il 1° Festival

della cucina domestica Home Restaurant. A promuovere

l'evento è il master in Web Communication e Social Media

dell'Università di Parma che pone sul piatto non solo la cucina locale

e domestica per l'appunto, ma anche musica, improvvisazioni gastro-

liriche, assaggi e degustazioni nel segno dell'innovazione. Protago-

niste saranno le case dei cittadini, le loro terrazze, gli atri, i bagli, i

giardini, le cantine, dove i padroni di casa apriranno le porte per pro-

porre piatti tipici. Da circa un anno anche in Italia è spopolata la moda

dell'Home Restaurant. Ovvero come crearsi un piccolo locale, risto-

rante, nel proprio appartamento in modo da attirare i turisti, proporli

un'offerta “golosa” sia dal punto di vista culinario che economico,

per far conoscere ed apprezzare le tipicità locali. L'evento parmense

però, avrà un sequel a Marsala. Scelta per il suo mare e l'appellativo

di “Città del Vino” anche Marsala ospiterà il 1° Festival Home Re-

staurant. Un'ulteriore manifestazione rivolta alla promozione dei pro-

dotti del territorio, a chilometro 0 per il rilancio del turismo. La data

ancora non è certa, ma si presume che si possa realizzare dal 20 al 22

novembre. L'unico consiglio che gli organi di controllo hanno

espresso agli organizzatori, è quello di prestare attenzione all'igiene

e alla sicurezza dei luoghi e alla legalità delle iniziative. 

A novembre bagli, palazzi, giardini aperti per far degustare i prodotti locali tra musica ed innovazioneEVENTI

Arriva a Marsala il Festival Home Restaurant di Parma

L
a Chiesa San

Pietro di Marsala

ospita fino al 26

di ottobre, la mostra di

pittura “Digital Heart”

realizzata da un gruppo

di 19 artisti di tutte le

età guidato dal maestro

Vito Linares. Giocando

sui termini “art” e

“heart” ovvero arte e cuore, i pittori lilybetani hanno dato

sfogo alla loro creatività con la tecnica digitale che prevede

la realizzazione dell’opera attraverso alcuni essenziali pas-

saggi. Ogni opera sprigiona colori, figure destrutturate,

astratti che celano visi ignoti ed ognuna di esse riesce a

conservare la cifra stilista del suo creatore. Questi i 19 ar-

tisti che espongono in “Digital Heart”: Vito Linares, Mat-

teo Giacalone, Maria Salvaggio, Giovanna Accardi, Katia

Regina, Yeshua Giacalone, Edgar, Antonio Angileri, Valen-

tina Linares, Toti Lombardo, Maria Lo Duca, Giuseppina

Caruso, Manolo Linares, Greta Marchese, Vito Galfano,

Angela Scribano, Delia Garziano, Serena Amodeo e Gisella

Armata. La mostra è aperta dalle ore 17 alle ore 19.30.  

In esposizione le tele di 19 artistiARTE

Alla Chiesa San Pietro la
mostra “Digital Heart”

CINEMA GOLDEN

Al Cinema Golden di Marsala

arriva una nuova e molto attesa

programmazione: Suburra. Il

film di Stefano Sollima, già

noto per le serie Gomorra e Ro-

manzo Criminale, sforna un’al-

tra storia tutta italiana e molto

recente con un ricco cast: Pier-

francesco Favino, Elio Ger-

mano, Claudio Amendola,

Alessandro Borghi, Greta Sca-

rano. Silvio Berlusconi rassegna

le dimissioni da Presidente del

Consiglio e Papa Ratzinger si

dimette da Pontefice. In questo

contesto si muove Filippo Mal-

gradi, politico corrotto e dissi-

pato, che passa la notte con due

escort, di cui una minorenne, e

si caccia in un ginepraio senza

fine. C'è Sebastiano, organizza-

tore di feste vip abituato a fare

il vaso di coccio fra vasi di ferro.

C'è Numero 8, giovane boss

della malavita di Ostia che

sogna di trasformare il litorale

romano in una Las Vegas, come

Bugsy Siegel. C'è Manfredi

Anacleti, capo di un clan di zin-

gari che vorrebbe fare il salto

nel crimine di serie A. E ci sono

Sabrina, l'escort che fornisce la

"carne fresca" a Malgradi, e

Viola, la compagna tossica di

Numero 8. I destini di tutti i per-

sonaggi sono destinati ad incro-

ciarsi. Suburra è basato sul

romanzo omonimo di Gian-

carlo De Cataldo e Carlo Bo-

nini. Le proiezioni sono alle ore

18, 20 e 22.

In Sala “Suburra”,
una storia italiana

Discreto e rigoroso, prudente con le parole e misurato nei gesti,

si capisce subito che Giuseppe Baldino (o Peppe) è uno di quelli

che pensano che si debba dare priorità alle regole ed, a volte,

non a se stessi:. In Sicilia è arrivato due anni e mezzo fa…

.(credo…) in un momento in cui stava, in realtà, meditando  su

questa  destinazione….Siciliana. “In realtà quando sono finito

in Sicilia, pensavo a tutto fuorché ad una mia definitiva resi-

denza. Ero in un momento in cui mi toccava decidere se restare

o meno ad Ischia per scegliere di abbandonare l’idea di vendere

il mio “bel rifugio” qui a Marsala, alle rive del fiume Sossio…

.ipotesi che ho accarezzato a lungo ;  poi è successo tutto quasi

per caso ….e allora mi sono detto che, venire qui, equivaleva

tuffarsi in un’altra realtà, completamente diversa da quella in

cui avevo lavorato fino a quel momento. Ci sono entrato, in re-

altà, dalla “bella” porta principale, il che ha reso tutto per certi

versi molto più facile, per altri più difficile poiché ho dovuto

rimboccarmi le maniche ed iniziare da zero”  Un po’, in questi

pochi tratti, la descrizione di un personaggio che può essere

d’esempio per molti….in quanto  vero professionista e impren-

ditore di un dotto Artigianato ( art-design della pitturazione edile

e di tecniche innovative sull’impermeabilizzanie di ogni manu-

fatto e del restauro di edifici di pregio estetico) . La mia cono-

scenza, quasi per caso….conosciuto ed apprezzato per il restauro

di un edificio (1912)  nei pressi del  Baglio in cui abito. Il suo

carattere sornione e sempre positivo, con ogni soluzione pronta

per qualsiasi problema, mi ha spinto ad affidargli alcuni lavori

per la mia antica casa (“magazzino”) e attraverso questa espe-

rienza….durante i nostri lunghi  “discorsi” ho appreso del suo

acquisto –anni fa- di una prestigiosa villa – appartenuta ad un

ex Sindaco marsalese…..dove lui si è trasferito con moglie e

figli. Capirete che  in virtù dei suoi racconti di una “cultura na-

poletana popolare” e dal suo fascino “narrativo”….ho appreso

del suo amore per la pesca, per la caccia, per l’arte a tutto

tondo…..nonchè per quelle “cusuzzi di nenti” che affiorano dai

suoi cunti dal linguaggio napoletano fiorito. Sta di fatto, comun-

que, che, per questo Artigiano….la definizione di  Artista ha as-

sunto, per Lui,  un significato strano…..poichè, in realtà le due

‘cose’ si avvicinano molto fino a coincidere:….La sua figura dal

tratto ottocentesco, il  suo linguaggio tra melismi e  frasi argute

o “comiche” nello stesso tempo …mi riportano a quella cultura

popolare autentica della sua terra in cui il Regno delle due Sicilie

si manifesta nella sua essenza  fino a  condurmi (nell’immagi-

nazione) a vagare, col pensiero….cullato da quell’Arte popolare

della sua Ischia….dalle edicole votive di “Forio”……che io  ho

incontrato (tra studio e meditazione) all'improvviso, nei dedali

di stradine del centro storico di “Forio”  illuminate - di notte, da

mille fiammelle, o nel luccichio, di giorno, di mille colori di

quell’antica maiolica--  che colpiscono per la loro incantevole

semplicità. Molte di esse sono più elaborate, abbellite con or-

namenti architettonici, o costruite sui caratteristici portoni in-

corniciati di pietra lavica, fino ad arrivare alle vere e proprie

cappelle, come quella dedicata a S. Vito sulla Borbonica, o

quella edificata dalla Società dei Ciucciai in onore di S. Antonio

Abate in località “Piellero”. In passato le edicole, oltre ad essere

"segnali" di fede” erano,  soprattutto, per i viaggiatori notturni,

punti di riferimento, utili a scandire il cammino, a identificare i

luoghi. Tra i soggetti più ricorrenti figurano Santi particolar-

mente presenti nel culto locale (S. Vito, S. Francesco di Paola,

S. Antonio Abate) e soprattutto la Madonna, secondo la tradi-

zione religiosa (Madonna delle Grazie, Madonna del Carmine,

Madonna di Montevergine, Madonna di Pompei, Immacolata,

Addolorata etc )……la cui presenza spiega la denominazione

popolare di “Madunnelle” data alle edicole votive. Molte opere

tra cui la Madonna delle Grazie con i Santi Giuseppe e Rocco,

riprendono i soggetti delle tele realizzate da Alfonso Di Spagna

per l'Arciconfraternita di Visitapoveri..Altre opere religiose ma-

iolicate, decorano anche le facciate di alcune chiese “foriane”:

S. Vito, S. Francesco di Paola, Arciconfraternita di Visitapoveri,

Congrega della SS. Annunziata e S. Leonardo a Panza, il cui

pannello si deve alla devozione dei “Panzesi”  emigrati in Ame-

rica. Ogni uomo di questo profondo sud è visceralmente legato

alla propria terra, ovunque egli viva e la ama in un modo che a

volte è difficile spiegare, quel dolore alla separazione, alla par-

tenza e non sono gli affetti il legame ma l’essere stati generati

da quella terra da quella strana madre, “di terra, mare e sole”,

un sole  che noi impariamo a sentire e percepire ancor prima di

…nascere. Don Peppe, oltre all'amore per la sua terra ha anche

quell'orgoglio che lo spinge verso il bisogno di denuncia per ciò

che gli è avvenuto….come per ciò che la sua (e nostra) terra ha

dovuto subire, per ciò che dopo il 1861 le Due Sicilie, non più

regno, sono diventate, ed, a volte, nei suoi silenzi tra lunghe at-

tese a pesca di grosse orate….sono sicuro che medita sul suo

“involontario destino” di ripristinare o restaurare, come una mis-

sione, tutto ciò che a causa del saccheggio e della distruzione,

in ogni fase del suo lavoro sente come propri. Era giusto che lo

dicessi ai miei Cari lettori….ovvero che si sapesse ! 

Don Peppe d’Ischia a Marsala: “...nui simme r’ò Sud!”
M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNARUBRICHE a cura di

Franco Gambino

Palummedda Bianca                          
RACCOLTA FRANCO GAMBINO 

Epoca 800’ – Origine Palermo-Napoli ( Regno delle Due Sicilie)
trascriz. M°Carmelo Giacchino- op.81-  Coro della Conca d’Oro-

Canto religioso dell’800- ragazze con le mantelline e le  lanterne accese                                                 
inizio flauto traverso con  accompagnamento fisarm/registro organo- 

1/strofa

uomo…..Palummedda bianca bianca Tu chi porti nnì sta lampa

coro ripete   :      “           “                        “                            “

donna …. E portu ogghiu binidittu pi vattiari a Gesù Cristu

coro ripete :               “                     “              “          “

2/strofa

uomo…..Palummedda bianca bianca Tu cust’ogghiu vattia a mia

coro ripete..  “                          “                      “                 “

donna…..E nun ti pozzu vattiari picchì tu sii gia vattiatu

coro ripete….    “          “            “                  “        “

3/strofa

uomo……Palummeda bianca bianca la tò lampa e lu me Amuri

e si st’ogghiu nun ci metti lu me cori tu arruvini 

donna….E Tu assai pigghiatu nn’hai ugghiuzzu finu di ccà e ddi ddrà

E lu me ogghiu binidittu mi servi pi ii lu Siiignuruzzu

Coro ripete tutto… donna  …..”              “              “            “

Finisce  musichetta ………e danza a mò di minuetto

Arianna Lupo torna in gara
a “Ti lascio una canzone”

LA CANTANTE MARSALESE NELLA CATEGORIA BIG IN GARA

PER ARRIVARE IN FINALE CON IL TELEVOTO DA CASA

D
omani sera, 17 ottobre, ritorna in gara nella

trasmissione televisiva di Rai Uno presentata

da Antonella Clerici, “Ti Lascio una can-

zone” la marsalese Arianna Lupo. La giovane can-

tante ha già superato le prime due sfide della

categoria Big, l’ultima delle quali confrontandosi

con il brano “Strano il mio destino” di Giorgia e ri-

cevendo il plauso della giuria e del pubblico da

casa. L’esibizione prevista subito dopo la mezza-

notte verrà valutata dalla giuria tecnica e si av-

varrà anche del televoto da casa e quindi sarà

necessario il sostegno di tutta la città affinchè an-

cora una marsalese possa spiccare.. il volo. 
ARIANNA LUPO

Marsala, ospita oggi due interessanti appuntamenti che si avvalgono del patrocinio dell'Amministrazione comunale. Nella mattinata, all'Istituto Agrario

(ore 9.30), “Taggami X la Vita” coinvolgerà gli studenti in questa giornata di sensibilizzazione alla donazione promossa dall’Associazione culturale “Dialogando

con Michele Napoli”. Collaborano all'iniziativa AIL-associazione italiana contro le leucemie, AVIS-donatori sangue, AIDO-donatori organi, ADMO-donatori

midollo osseo e AIRC-ricerca sul cancro. L'evento, patrocinato anche dall’Ordine degli Avvocati e dalla Camera Penale di Marsala, proseguirà nel pomeriggio

(ore 17) nel Complesso San Pietro, per l'incontro con la cittadinanza. Sempre oggi la Federazione nazionale dei Centri Unesco (FICLU) promuove “Il Medi-

terraneo racconta... da luogo di scontro a luogo di incontro”. A Palazzo Fici, (a partire dalle ore 17), l'evento letterario-enogastronomico curato dal locale

Club Unesco sarà un momento di riflessione, confronto e conoscenza delle molteplici culture che si affacciano sul Mare Nostrum.

Due eventi a Marsala: “Taggami X la Vita” e “Il Mediterraneo racconta”
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Annunciata con congruo anticipo, la visita del

gruppo di Accademici olandesi alla nostra città si è

realizzata il 18 settembre scorso. Lo guidava il Pro-

fessore Henk Schoonhoven, insigne studioso del-

l’opera virgiliana, l’ Eneide, da lui tradotta in lingua

olandese riproducendo la metrica dell’esametro la-

tino. Per lui si è trattato di un ritorno a Lilibeo a di-

ciotto anni dalla sua prima venuta quando, nel

1997, nella cripta  della chiesa di San Giovanni al

Boeo (antro della Sibilla) lesse su fogli dattiloscritti

i versi in cui Virgilio descrive le difficoltà di accesso

al porto di Lilibeo. Il gruppo è partito dall’Europa

Nord-occidentale avente come mete irrinunciabili

del viaggio in Sicilia la visita a Mozia ed al Museo

archeologico di Lilibeo e soprattutto la discesa

nell’antro della Sibilla ove leggere, questa volta non

su fogli dattiloscritti ma sul corposo volume Hel-

dendicht over Aeneas quei passi riguardanti Lili-

beo. E’ inimmaginabile l’emozione provata dai

nostri illustri ospiti durante la breve lettura evoca-

tiva di un’epopea fondamentale della cultura clas-

sica e dell’identità del nostro Paese. Era presente

anche il Professore Wim Laseur che nell’estate del

2004, con suo figlio e il nipotino, a bordo della pro-

pria imbarcazione ha attraversato il Mediterraneo

invertendo la rotta seguita da Enea con il padre An-

chise e il figlioletto Ascanio. Cosa aggiungere ?

Non è questa una testimonianza eclatante di quanto

possa tradursi in turismo permanente il richiamo

dell’immenso giacimento di beni culturali presenti

nella nostra provincia e nell’intera Sicilia ?

Elio Piazza

Gli Accademici olandesi son tornati a Lilibeo
LETTERE

R
iparte a pieno ritmo l'attività

pallavolistica del Volley

School Marsala che, anche per

questa stagione sportiva, aderisce al

Progetto Volley dove, oltre alla Palla-

volo Vigor Mazara di mister Franco

Falco, entrano a far parte l'Entello

Erice del presidente Pasquale Tedesco

e, soprattutto, l'Orago Volley VA so-

cietà che vanta ben 12 titoli nazionali

a livello giovanile dove il direttore tec-

nico è il prof. Giuseppe Bosetti, icona

della pallavolo giovanile nazionale. Il

Progetto Volley, che nasce dalla vo-

lontà del prof. Giuseppe Viselli di

creare un movimento giovanile di alta

qualità coinvolgendo società limitrofe

che credono nelle giovani atlete, ha

programmato per la stagione sportiva

2015/2016 la partecipazione a tutti i

campionati giovanili e, soprattutto, la

partecipazione al campionato di serie

"D" che sarà formata dall'under 16 con

l'innesto di alcune atlete di esperienza.

La partecipazione a tutti questi cam-

pionati potrà sicuramente essere utile

alle giovani atlete per migliorare le

proprie capacità tecnico-fisiche e cer-

care di migliorare i risultati già eccel-

lenti della scorsa stagione.

Ovviamente, il Progetto Volley, per far

fronte a tutti i campionati, ha ampliato

il parco allenatori che oltre a Gaspare

Viselli ( che farà il Direttore tecnico

del Progetto Volley ) avrà nel proprio

staff tecnico la prof.ssa Maria Rosa

Giliberti e Fabrizia Giacalone per le

squadre serie "D" - under 14/16, i

prof.ssori Giuseppe Viselli ed Ignazio

Angileri per le squadre under 12/13 ed

infine Wanda Tumbarello e Floriana

Pulizzi per il minivolley.

[ dario piccolo ]

A farne parte, oltre ai lilybetani, anche le società di Mazara, Erice e Orago (VA)VOLLEY /2

La School Marsala aderisce ad un Progetto Giovanile

C’
è grande attesa per il debutto di

domani pomeriggio alle ore

17.30 della Sigel Pallavolo Mar-

sala che sfiderà la neo promossa Volley Fra-

scati, che annovera atlete navigate ed

esperte in organico. Per il 14esimo anno

consecutivo la compagine lilybetana pren-

derà parte ad in campionato nazionale e,

come dichiarato in occasione della confe-

renza stampa di presentazione, la società

non ha nascosto le ambizioni di voler dispu-

tare un torneo di alta classifica con il dichia-

rato obiettivo di centrare le prime tre posizioni che garantiscono la disputa dei play off

promozione. In settimana, la preparazione è proseguita come da calendario agli ordini ci

coach Ciccio Campisi e del suo staff che hanno svolto un lavoro mirato al raggiungimento

della migliore condizione possibile per la prima ufficiale della stagione 2015/16.  “Non

vedo l’ora di scendere in campo – ha dichiarato la palleggiatrice Giulia Mordecchi -  la-

voriamo come matte dalla fine di agosto per farci trovare pronte per questo difficile cam-

pionato di B1§; sappiamo che i sacrifici fatti in palestra sono finalizzati al raggiungimento

della migliore forma possibile e, soprattutto, a prepararci mentalmente alla partita, cosa

che abbiamo fin da oggi iniziato a fare seguendo le direttive del nostro coach. E’ il sogno

di tutte noi quello di fare la partita perfetta, per poterlo realizzare dobbiamo unire condi-

zione fisica e mentale, utilizzando al massimo le nostre capacità tecniche. Siamo una “squa-

dra” e se riusciamo a giocare da “squadra” tutte insieme riusciremo a dare la prima grande

soddisfazione ai nostri tifosi, che spero possano riempire il Palabellina”. [ dario piccolo ]

I buon propositi ci sono tutti ora tocca alle ragazze di CampisiVOLLEY /1

La Sigel debutta domani con il Frascati

LA SCHOOL MARSALA

FOTO ARCHIVIO


